



Assemblée générale

Distr. générale
26 mai 1999
Français
Original: espagnol

Cinquante-troisième session

Point 64 de l'ordre du jour

Maintien de la sécurité internationale – prévention de la désintégration des États par la violence

Lettre datée du 25 mai 1999, adressée au Secrétaire général par le Représentant permanent du Venezuela auprès de l'Organisation des Nations Unies

J'ai l'honneur de vous faire tenir ci-joint le texte du communiqué de presse publié par les Vice-Ministres des relations extérieures du Venezuela et de la Fédération de Russie à l'occasion de la visite officielle de l'Ambassadeur Jorge Valero, Vice-Ministre des relations extérieures du Venezuela, à Moscou les 13 et 14 mai de l'année en cours (voir annexe).

Je vous serais obligé de bien vouloir faire distribuer le texte de la présente lettre et de son annexe, comme document de l'Assemblée générale, au titre du point 64 de l'ordre du jour.

L'Ambassadeur
(Signé) Ignacio Arcaya

Annexe

Communiqué de presse des Vice-Ministres des relations extérieures du Venezuela et de la Fédération de Russie, publié à Moscou le 14 mai 1999

Le 14 mai, à Moscou, le Vice-Ministre des affaires étrangères de la Fédération de Russie, Gueorguïy Enverovich Mamedov, et le Vice-Ministre des relations extérieures du Venezuela, Jorge Valero Briceño, ont tenu des consultations sur des questions politiques intéressant les deux pays.

Ils ont procédé à un échange d'opinions approfondi sur une vaste gamme de problèmes internationaux. Ils ont constaté l'affinité et la similitude des positions des deux pays concernant différentes questions touchant le maintien de la paix et de la sécurité mondiales et régionales. Les deux parties se sont déclarées favorables au renforcement de leur interaction politique dans le domaine international, conformément au souhait qu'ont les deux pays d'établir un ordre mondial multipolaire.

Une attention spéciale a été accordée à la situation dans les Balkans, notamment aux efforts déployés par la Fédération de Russie pour trouver, sous les auspices de l'Organisation des Nations Unies, une solution politique au conflit du Kosovo. La partie russe a constaté avec satisfaction que le Venezuela souhaitait que l'on trouve les mécanismes voulus pour obtenir une solution négociée au conflit dans les Balkans, en se fondant sur le respect de l'intégrité territoriale des États et des droits fondamentaux de tous les groupes ethniques et minorités de la région. Le Venezuela pour sa part estime très utiles les efforts déployés par la Fédération de Russie pour résoudre pacifiquement ce conflit. Les deux parties ont réaffirmé leur engagement à l'égard de l'Organisation des Nations Unies et leur appui à tous les efforts que déploie cette dernière aux fins de rétablir la paix. Elles rendent de ce fait hommage aux nouvelles initiatives qu'a lancées dans ce sens le Secrétaire général de l'Organisation, Kofi Annan.

Les participants aux entretiens se sont déclarés optimistes quant aux perspectives de renforcer les relations politiques, économiques et commerciales, scientifiques et techniques, ainsi que culturelles, entre les deux pays. Ils ont examiné en particulier les possibilités d'élargir la coopération entre eux dans le domaine de l'énergie, dans lequel les ressources russes et vénézuéliennes ouvrent d'importantes possibilités pour une coopération mutuellement avantageuse. Ils ont convenu d'envoyer de part et d'autre des délégations commerciales composées de représentants des secteurs public et privé, à des dates à déterminer.

Enfin, les deux parties ont exprimé leur satisfaction devant les importants progrès réalisés dans la négociation et la signature d'importants projets d'accord relatifs au tourisme, à la coopération dans la lutte contre le trafic illicite et l'abus des stupéfiants et des substances psychotropes, et à la coopération et l'assistance dans la lutte contre les opérations financières illégales. Les parties ont déclaré qu'elles souhaitaient vivement continuer de renforcer le dialogue sur les questions d'intérêt commun, au plus haut niveau possible des Ministères des relations extérieures de la Fédération de Russie et du Venezuela, et que pour cela les deux Ministres se réuniraient dans le cadre de la prochaine Assemblée générale des Nations Unies à New York.

Les consultations se sont déroulées dans une atmosphère de travail constructive et cordiale.